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2014秋夏之交，中原教育培训行业响起
一记惊雷：睿源教育、独树教育、仁华教育三
家教育培训机构合并重组了！从8月重组到
10月，业内议论最多的，莫过于这件“大事”。

他们为什么走在一起？他们走在一起
做什么？他们未来一起做什么？

“聚合发展，才能催生跨越新动力。
我们当下是整合，我们未来是转型。”在
会议现场，牛新哲对这件“大事”给出了
最简单的答复。

经过这次整合重组，三家独创了聚合发
展的新模式——育汇模式，即“三联模式”：联
合课程，联盟双教，联姻财务。目前，“育汇教
育”已成立两个月，“育汇模式”成功实施。通
过整合，合并后的26个校区，无论在师资、培
训、管理、财务等方面实现了全面共享。

人力成本大大下降。三家学校教师培训全
部放在一个学校来做，或统一聘请专家教学；通
过整合，合并部分重合率较高的校区或班级，教
室或校区的利用率大大提高，老师工作积极性
明显提高，教师学习氛围浓厚。与此同时，学校
的管理成本、宣传成本等都有所下降。

“现在，一些教育机构已经联系我们，要
求加入其中，我在此表示热烈欢迎。”牛新哲
说，这是一个开放的平台，未来欢迎更多优质
机构加入，不论大家加入先后，一切都是平等
的，董事会可改选，股份可以重新分配。

其实，目前育汇只是先行一步，为大家
做个示范。大家共同努力的最终的目标，
是要打造一个立足郑州，布局全省，辐射全
国的k12教育平台。

下午两点，在本报 9 楼会议室，
一场有关“中原教育培训行业的现
状与未来研讨会”正在举行。看似
一场不“起眼”的会议，中国教育培
训行业波澜壮阔的改革大潮，却在
这里开始掀起一角。

前来参加会议的嘉宾，在业内个
个名头响亮。牛新哲，河南省首批

“民办教育专家”、河南省育汇教育集
团董事长。他创办的中国教育培训
联盟，为中国的教育培训行业搭建了
经验共享，合众提升的全国性最大行
业性交流平台。朱天博，芸泽源投资
董事长、台湾新人类文明文教基金会
代表人。他的投资项目之一：山姆大
叔少儿英语，就在前两天，刚刚传来
好消息：获得 3000 万元战略融资。
葛文伟，大家汇教育科技 CEO，年轻
睿智的教育行业投资合伙人，有 7 年
的新东方市场总监运营实践。

而前来参会的听众，大都是郑州
本地知名教育培训机构的负责人。

没有炫丽的开场白，没有繁琐会
议环节，各位大佬直奔主题，行业的
发展和前景是每一位与会者关注的
重点。

回忆起教育培训行业的发展，许
多人对过往的“黄金十年”念念不忘。

以郑州为例，伴随着家长从“好
上学”到“上好学”的转变，及 2004
年“郑州枫杨外国语学校”等一批民
办名校的建立，小升初培训、中高考
培训热度不断增加，教育培训行业
整体飚红，是“时势”造就了它的“黄
金十年”。

然而事物发展都存在两面，磅礴
直上必定也会伴随着不利因素的攀
升。房租、人工成本不断大幅上涨，
行业无序扩张内斗，政策迷局雾里看
花，资本市场大举入侵……教育培训

行业的“寒冬”正步步逼近。
“寒冬”迟早要来，有人坐视不理，

有人未雨绸缪。2014 年 8 月，郑州睿
源教育、独树教育、仁华教育联合成立
河南育汇教育集团，打响了同城整合
的第一枪，这一事件，迅速引起业内校
长以及资本运作领域高度关注。

3 家拥有 10 年以上办学经验，且
在中原教育培训圈知名度较高的机构
都合并重组了，其他机构又当何去何
从？整合是唯一出路吗？中原培训行
业目前到底走到了哪一步？未来又将
走向何方？站在历史的转折点，这些
问题需要所有人的深入思考。

“时势”造就，“黄金十年”

作为特约嘉宾，葛文伟演讲的主
题是《2015~2025 中国教育培训产业

“新常态”十年》。“新常态”，近年来在
宏观经济领域，被西方舆论普遍形容
为：危机之后经济恢复的缓慢而痛苦
的过程。

其介绍，教育培训行业，经过
2001~2011年十年的“黄金发展期”，又
经过2011~2014年的四年“经济危机”，
以后的十年，注定成为一个“新常态”。
未来十年，将是中国教育培训产业升级
的十年，将有数以百计的各类教育培训
企业在国内资本市场上市，或者被上市
公司并购。主板、中小板、创业板，3板
将在十年内各自形成教育板块。

其中，“全通教育”，就是一个最
好的例子。“全通教育”第一批过会，
在中小板市场募集资金 1.2 亿元，而

国内资本市场对“全通教育”的估值
在 85.68 亿元。“这实在是一个很大的
诱惑。”葛文伟说。

同时，政策上也将有大变动。北
京、上海两地，试行取消教育培训行
业的前置审批。“也就是说，在座的各
位校长，以后可能都要归工商总局管
了。”葛文伟笑着说。这个变化，带来
的“好处”是，校长们再也不用“求爷
爷告奶奶”去拿那个“证”了，但上缴
所得税，也将大幅增加教育培训行业
的成本。

同时，“多地颁布新一轮教改方
案”、“对外资禁入的领域将发生变化，
外资大批进入教育培训行业……”、

“移动互联网对教育培训市场的颠覆
性侵蚀”等，一切的一切，都在告诉我
们：机遇与挑战并存。

未来十年，机遇挑战并存

牛新哲的演讲，向来以幽默、大胆、睿智
著称。他先来了一段“课前秀”：校长，你幸
福吗？

“在座的各位校长们，你们幸福吗？”牛
新哲笑着问大家。现在教育培训学校的现
状是：成本高高高！观念老老老！房租涨
涨涨！名师办班多多多！招生难难难！工
资涨涨涨！利润低低低！管理难难难！“我
想着，当你们面临诸多难题时，也确实很难
幸福起来。”牛新哲打趣道。

对教育培训行业来说，2014年，多事之
秋。国家政策利空、地区禁令频出、同行竞
争加剧、区域整合频繁、跨界巨头挑战、线
上教育冲击。

“身处行业中的我们，感受到阵阵寒
流，我们该怎么办？”事出必有因，先找找自
身的原因。行业封闭，安于现状；门类单
一，以英语为主、以应试教育为主；体量微
小，没有规模效应，无法产生品牌溢价。

“但，我们应该逃离吗？绝对不！”牛新
哲话语掷地有声。其实，这个行业只是在经
历一场凤凰涅槃般的革命——产业革命，只
是很多人还没意识到而已。这种从行业到
产业的升级，如同发动起来的火车头一样，
裹挟着巨大财富，不管你愿意不愿意，它终
将踩着顽固守旧派的“尸体”，滚滚向前。

在牛新哲看来，从一个行业升级到一个产
业，说白了，就是一个从整合到转型的过程。

对教育培训行业来说，整合有很多种。
课程整合：素质课程与应试课程，艺术课程与
文化课课程，幼、少、中、成人阶段课程整合；
区域整合：同区域整合、同城整合、同省整合，
如育汇集团；模式整合：线下教育与线上教育
的整合，如新东方；跨区整合：跨区整合、跨省
整合、全国整合，如巨人教育；产业整合：跨界
整合，如森马、万达广场等。

而产业升级是否成功？却有一个基本
的评价标准。它最差的就是整合，而最好
的就是转型。“这种产业升级，就像大浪一
样，淘去沙子，留下金子。”

产业升级是必经之路

“中原教育培训行业的现状与未来研讨会”上周举行

未来十年，培训行业机遇挑战并存
产业升级是必经之路，就像大浪一样，淘去沙子，留下金子

2014年，对于国内教育培训行
业来说是特别灰暗的一年。国
家政策利空、地区禁令频出、同
行竞争加剧、区域整合频繁、跨
界巨头挑战、线上教育冲击等导
致一大批有实力的培训机构停
课，倒闭……有专家预测，教育
培训行业在历经“黄金十年”后
“寒冬”来了，更有专家预测教育
培训行业在经历短暂的“低谷
期”后，将迎来一个“黄金十年”。
到底是“寒冬”还是“黄金十
年”，如何让下一个“黄金十
年”尽早来临，10月 23日下
午，由本报主办的“中原教育培
训行业的现状与未来研讨会”
在本报举行，来的都是“腕”，没
有绚丽的开场白，没有繁琐会
议环节，直奔主题。
郑州晚报记者 吴幸歌 闫明

来的都是“腕”，直奔主题


